

Macroeconomía MARÍA DEL PILAR LÓPEZ-URIBE

m.lopezu@uniandes.edu.co 2020-1

Profesor Asistente:

Andrés Felipe Díaz af.diazr@uniandes.edu.co

Introducción y descripción general del curso

El propósito de este curso es introducir a los estudiantes al análisis de las fuerzas que afectan a la economía en su conjunto. Estudiaremos tanto las fuerzas que determinan el rumbo de la economía en el largo plazo, así como aquellas responsables de las fluctuaciones económicas en el corto plazo. También discutiremos como los gobiernos pueden afectar el rumbo de las economías mediante el uso de las políticas monetaria, fiscal y cambiaria.

Objetivos de la materia

Al finalizar el curso los estudiantes estarán en capacidad de discutir y analizar eventos macroeconómicos de manera crítica.

Organización del curso

El contenido del curso lo podemos dividir en dos, primero hablaremos sobre las fuerzas que afectan a la economía del largo plazo, lo que determina para donde vamos y luego hablaremos de las fuerzas que afectan a la economía en el corto plazo, los ciclos económicos. Puntualmente el curso está organizado de la siguiente manera.

1. Introducción

Capítulo 1: La ciencia de la macroeconomía.

Capítulo 2: Los datos macroeconómicos.

2. La economía en el largo plazo

Capítulo 3: La renta nacional.

Capítulo 4: El sistema monetario.

Capítulo 5: La inflación

Capítulo 6: La economía abierta.

Capítulo 7: El desempleo.

3. La economía en el corto plazo

Capítulo 10: Introducción a las fluctuaciones económicas.

Capítulo 11: La demanda agregada I.

Capítulo 12: La demanda agregada II.

Capítulo 13: Reconsideración de la economía abierta.

Capítulo 14: La oferta agregada y la disyuntiva a corto plazo entre inflación y paro.

Metodología

Los temas que cubriremos en este curso se discutirán en el orden presentado arriba. Los estudiantes son responsables de leer en su totalidad el capítulo antes de la clase magistral y sobre esto podrán ser evaluados en los parciales incluso si no se discutió en la clase magistral o en la monitoria. Durante la clase magistral discutiremos los conceptos y modelos más importantes del capítulo correspondiente y eventualmente se presentarán ejemplos y casos de estudio relevantes que no se encuentran en el libro, sobre este material adicional al libro los estudiantes también pueden ser evaluados en los exámenes. Las preguntas y la participación son bienvenidas y de hecho altamente recomendadas para garantizar que todos saquemos el mayor provecho de este curso.

El profesor asistente es una persona altamente calificada para responderles cualquier duda sobre los temas que cubriremos durante el semestre. Adicional a atender sus preguntas, el profesor asistente utilizará algunas semanas para a desarrollar talleres y ejercicios que les permitan aplicar los conceptos y modelos discutidos durante la clase magistral. Estas actividades se realizarán durante el horario de clase.

Para ayudarlos a preparar para los exámenes a lo largo del semestre se asignarán talleres con ejercicios similares a los que pueden encontrar en el parcial, es muy importante que resuelvan completamente los ejercicios y los entiendan para prepararse para las evaluaciones.

Competencias

Las competencias que serán potencializadas en el curso de introducción a la macroeconomía son:

- Capacidad de análisis y síntesis.
- Desarrollar la capacidad crítica.
- Aceptar el debate y la crítica.
- Reconocer el énfasis cuantitativo de la disciplina.
- Tener la capacidad de utilizar los elementos de la matemática y la lógica para formalizar relaciones económicas

Criterios de evaluación

Parciales 40% (11 de Marzo, 29 de abril)

Talleres y Quices. 25%

Examen final 30% (20 de Mayo)

<u>Parciales</u>: El parcial por lo general tiene una sección de selección múltiple y una sección de ejercicios. El parcial es presencial, individual e incluye los temas que alcancemos a cubrir hasta la la clase anterior al parcial.

<u>Examen Final</u>: El examen final es acumulativo y tiene la misma estructura del parcial. El examen final es presencial, individual e incluye todos los temas vistos durante el curso.

<u>Talleres:</u> Se asignarán talleres durante el semestre. Estos se pueden realizar en grupos de 3 personas.

Los talleres se entregarán aproximadamente con 5 días de anticipación para que tengan tiempo de prepararlos y los deben entregar por sicuaplus antes de las 11:59 pm de la fecha de entrega.

Quices: Se realizarán durante la clase magistral sobre lo estudiado en la clase anterior, y serán anunciados durante la clase magistral en la semana previa.

De acuerdo con el Reglamento de Estudiantes de Maestría, Art. 41 a 44, el estudiante debe asistir como mínimo al **80%** de las clases. Es facultativo de cada profesor controlar la asistencia a sus alumnos y determinar las consecuencias de la inasistencia si esta es superior al 20%. Se aceptan solamente excusas estipuladas en el Articulo 44 del Reglamento.

Calendario de clases

Las clases magistrales son los miércoles de 6 a 9 m, del 5 de febrero al 20 de mayo.

Sistema de aproximación de notas definitiva

La nota definitiva se aproximará a la décima superior más cercana.

Política de Reclamos

Todo estudiante que desee formular un reclamo sobre las calificaciones de cualquier evaluación o sobre la nota definitiva del curso, deberá reportarlo por escrito y debidamente sustentado dentro de los ocho (8) días hábiles siguientes a aquel en que se dan a conocer las calificaciones en cuestión. El estudiante será notificado de la decisión correspondiente dentro de los diez (10) días hábiles siguientes a la entrega del reclamo.

Bibliografía

En este curso seguiremos de cerca el libro *Macroeconomía 8va edición* de Gregory Mankiw, quien fue concejero económico de George W. Bush durante su administración. El libro contiene casos de estudio interesantes relacionados con los diferentes temas que cubriremos durante el semestre, estos casos de estudio son de gran ayuda para entender cómo aplicar la teoría a eventos reales. Es recomendable que compren el libro, si deciden adquirir otra edición diferente a la octava tengan en cuenta que el orden de los capítulos puede variar y es responsabilidad de ustedes estar al tanto de las diferencias con la edición que seguimos en el curso.